

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Michaël Moussa Adamo reçu par Faustin Archange Touadera

F.M.M.
Libreville/Gabon

EN visite à Bangui dans le cadre de la MINUSCA, le ministre gabonais de la Défense nationale, Michaël Moussa-Adamo, a été reçu en audience le 29 octobre dernier par le président centrafricain, Faustin Archange Touadera. En présence de son homologue de Centrafrique, Mme Marie-Noëlle Koyara.

Occasion pour Michaël Moussa Adamo de faire non seulement à son illustre hôte le compte rendu de l'entretien qu'il a eu avec son homologue, mais également de la réunion qu'il a eue avec les responsables de la MINUSCA. Ainsi que de la visite des troupes gabonaises engagées sur le terrain. Il a par ailleurs évoqué la question liée à la formation et présenté brièvement les structures de formation existantes au Gabon. Non sans souhaiter la présence des stagiaires militaires centrafricains dans ces établissements, parmi lesquels le Prytanée militaire, l'École nationale de formation de Mandilou,



Le ministre de la Défense, Michaël Moussa Adamo, a été reçu par le président centrafricain, Faustin Archange Touadera.

l'École de gendarmerie, l'École d'Application du service de santé militaire et l'École d'état-major de Libreville. Il a aussi tenu à préciser que dix officiers centrafricains ont déjà été formés à Mandilou tandis que cinq autres y sont en fin de formation.

Pour sa part, le président centrafricain a marqué sa satisfaction quant au maintien du bataillon gabonais dans son pays. Ce, au regard de son sérieux et du respect dont il jouit. Il a saisi cette opportunité pour remercier le Gabon pour l'ouverture faite aux stagiaires centrafricains d'inté-

grer les établissements gabonais de formation militaires, tout en approuvant le principe de sélection desdits stagiaires suggérés par Michaël Moussa Adamo. Le chef de l'État centrafricain a ensuite marqué son accord pour une visite de travail de son ministre de la Défense à l'invitation de son homologue gabonais. Et demandé s'il était possible de renforcer la présence gabonaise avec plus de troupes. Sur un tout autre plan, Faustin Archange Touadera a confirmé sa présence au sommet de la CEEAC prévu à Libreville à la fin de ce mois.

5e promotion du CHESD: Ali Bongo Ondimba représenté par Michaël Moussa Adamo



Le ministre de la Défense nationale, Michael Moussa Adamo posant avec le chef de l'Etat de la RDC et l'ensemble des récipiendaires.

F. M. MOMBO
Libreville/Gabon

DANS le cadre de la clôture de l'année académique 2019-2020 et l'ouverture de l'année 2020-2021 du Collège des hautes études de stratégie et de défense (CHESD), en République démocratique du Congo (RDC), le chef de l'État, chef suprême des Armées, Ali Bongo Ondimba, a été représenté à la cérémonie y relative par le ministre gabonais de la Défense nationale, Michaël Moussa Adamo, le 31 octobre dernier à Kinshasa. Cette manifestation était présidée par le président de la RDC, Félix Tshisekedi Tshilombo.

La promotion de cette 5e "session ordinaire" porte le nom du président gabonais. Il s'agit donc de la "promotion président Ali Bongo Ondimba". Et celle de la 3e "session spéciale" porte celui de la première dame de la RDC, Denise Nyakeru Tshisekedi Tshilombo. Selon le commandant dudit établissement, "le CHESD dispense des enseignements de niveau politico-stratégique sur des questions nationales et internationales de défense, de sécurité et de stratégie". S'agissant de la session ordinaire, dont Ali Bongo Ondimba est le parrain, elle focalise ses enseignements sur la guerre et les opérations militaires, ainsi que les schémas de préparation de la paix. Elle prépare les officiers à des hautes responsabilités dans la perspective de comprendre l'environnement complexe dans lequel s'inscrit l'action de combat, de préparer la bataille et de l'emporter sur le terrain. Le CHESD leur permet de maîtriser le contexte géopolitique international et ses incertitudes.

C'est donc au nom du chef de l'État que Michaël Moussa-Adamo, aux côtés du président congolais, a procédé à la remise des parchemins aux récipiendaires. Il convient de préciser que le CHESD organise une formation en deux sessions. À savoir une session ordinaire réservée aux officiers généraux et colonels, et une session spéciale ouverte aux hauts cadres civils. Le CHESD est le plus important établissement de formation de haut niveau des officiers généraux et colonels des Forces armées de la RDC (FARDC); ainsi que des hauts cadres civils assurant de hautes fonctions au sein des institutions publiques.

Le patron de la Défense aux côtés des soldats gabonais à Bangui

F. M. MOMBO
Libreville/Gabon

INSTRUIT par le chef de l'État, le ministre de la Défense, Michaël Moussa-Adamo, a récemment séjourné à Bangui, en République centrafricaine. Une mission qui visait essentiellement la mise aux normes du bataillon gabonais avec effort sur les engins blindés légers.

Le patron de la Défense nationale a eu une séance de travail avec Jean-Pierre Lacroix, secrétaire général adjoint des Nations unies, chef du département des opérations de maintien de la paix, qu'accompagnaient Mankeur Ndiaye, représentant spécial du secrétaire général des Nations unies, chef de la MINUSCA, et le général de corps d'Armée Sidiki Traoré, Commandant de la Force

de la MINUSCA. Le tour de table a eu lieu à la base logistique de la MINUSCA.

Au cours de cette rencontre le ministre a sollicité un délai supplémentaire pour la mise à disposition de l'ensemble des matériels au bataillon, en janvier 2021. En outre, il a évoqué la lenteur dans l'aménagement par la MINUSCA des sites abritant le bataillon gabonais. Tout comme il a confirmé sa visite des troupes, le jeudi 29 octobre 2020 dans leurs zones de déploiement.

Enfin, il a informé ses interlocuteurs de l'état d'avancement des procédures judiciaires, ainsi que la mise en place prochaine d'une commission rogatoire sur les allégations de fraternisation d'abus et d'exploitation sexuelle présumée à l'encontre de certains soldats gabonais.

En réponse aux préoccupations



Le ministre de la Défense nationale, Michaël Moussa Adamo a communiqué avec les soldats sur place.

du ministre gabonais, Jean-Pierre Lacroix a dit soutenir l'action de tous les pays contributeurs de troupes dont le Gabon, pour le professionnalisme et la disponibilité de son bataillon. À ce titre, il a réitéré le maintien du bataillon gabonais au sein de la MINUSCA.

Le Commandant de la Force de la MINUSCA a tenu à féliciter le rendement professionnel du général de brigade Jean Bedel Bouka, ancien Commandant des bataillons de réserve (BATRES) n°2 et 3, pour les mutations opérées dans la conduite des opérations et l'engagement du bataillon.